
 

 

Protokoll der Studienkommissionssitzung vom 18.10.2022 
 

Anwesenheitsliste 
 Prof. Dr. Matthias Becker (1. Vorsitzender) 
 Prof. Dr.-Ing. Marc Wurz (in Vertretung) 
 Dr.-Ing. Paul Gembarski  (Vertreter der wiss. Mitarbeitenden) 
 André Ahrens   (studentischer Vertreter) 
 Hanna Heitmeyer  (studentische Vertreterin) 
 Dominik Kretzer  (studentischer Vertreter) 
 Kimia Zehtabian  (studentische Vertreterin) 
 Lotte Schneider  (Studiendekanat) 
 Ak Mosimann  (Protokoll) 
 
 Gast: 
 Dr. Maren Kandulla  (ZQS/Schlüsselkompetenzen) 
 
Tagesordnung 
1.1 Beschlussfähigkeit 

Herr Lachmayer und Herr Overmeyer sind verhindert. Herr Wurz stimmt in Vertretung. Somit 
ist die Beschlussfähigkeit gegeben.  

1.2 Protokoll der Studienkommissionssitzung vom 18. Oktober 2022: 
Das Protokoll der Studienkommissionssitzung vom 18. Oktober 2022 wird angenommen. 

1.3 Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird wie folgt angenommen: 
1. Formalia 
1.1Beschlussfähigkeit 
1.2 Protokoll der Studienkommissionssitzung vom 18. Oktober 2022 
1.3. Tagesordnung 
 
2. Mitteilungen 
- Neuwahlen der Vertreter der Hochschullehrer*innen in der Studienkommission 
- Maßnahmen zur Erfüllung der Auflagen aus dem Akkreditierungsbericht 
- Gast: Dr. Maren Kandulla (ZQS Qualitätssicherung): Vorstellung der Ergebnisse der LUH 
Studierendenbefragung (Nachhaltige Ingenieurwissenschaft, Produktion und Logistik, 
Optische Technologien, Mechatronik und Robotik) 

 
3. Beschlüsse  
3.1 Antrag auf Änderung der Geschäftsordnung der Studienkommission 
3.2 Diskussion: Master Nachhaltige Ingenieurwissenschaft 
 
4. Verschiedenes 
 

2. Mitteilungen: 
Neuwahlen der Vertreter der Hochschullehrer*innen in der Studienkommission: 
Zum Sommersemester 2023 werden die Vertreter der Hochschullehrer*innen neu gewählt. 
Hr. Wurz hat sich bereit erklärt, als Vertreter in der Studienkommission zu fungieren. Der 
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Fachschaftsrat wird in den Austausch mit Hr. Wurz gehen. Außerdem wurde Hr. Junker als 
zweiter Vertreter durch den FSR vorgeschlagen, welcher sich ebenso grundsätzlich bereit erklärt 
hat. Der FSR wird gebeten, nach Abschluss der Beratungen finale Vorschläge abzugeben. 
 
Maßnahmen zur Erfüllung der Auflagen aus dem Akkreditierungsbericht: 
Zur Bearbeitung der Problematik der zum Teil sehr langen Bearbeitungszeit von 
Abschlussarbeiten wurde eine AG eingerichtet. Die AG wird sich Anfang Dezember erstmals 
treffen, Ziel sind hauptsächlich kurzfristige Maßnahmen. Frau Schneider wird in der nächsten 
Studienkommissionssitzung über die Ergebnisse berichten und außerdem einen TU9-Vergleich 
bezüglich der Bearbeitungszeit von Abschlussarbeiten vorstellen.  
 
Eine weitere Maßnahme zur Erfüllung der Auflagen aus dem Akkreditierungsbericht ist die 
Schulung der Anhörungsbeauftragten. Am 07.12. wird Frau Stratmann als externe Coachin, 
spezialisiert auf Beratungskompetenz, eine verpflichtende Schulung für alle 
Anhörungsbeauftragten leiten. Von Seiten des Studiendekanats werden in diesem Rahmen die 
Regeln und Prozesse des Anhörungsverfahrens vermittelt. Auf Nachfrage von Fr. Heitmeyer wird 
vereinbart, dass eine studentische Vertretung in Absprache mit Fr. Stratmann teilnehmen kann.  
 
Vorstellung der Ergebnisse der LUH-Studierendenbefragung (Nachhaltige 
Ingenieurwissenschaft, Produktion und Logistik, Optische Technologien, Mechatronik und 
Robotik): 
Das Handout zu den Ergebnissen der LUH-Studierendenbefragung wird zusammen mit dem 
Protokoll verschickt.  
 

  
3. Beschlüsse 

 
3.1 Antrag auf Änderung der Geschäftsordnung der Studienkommission 

Es liegen drei Beschlussanträge auf Änderung der Geschäftsordnung der Studienkommission vor.  
Mit dem ersten Antrag soll §1 um den Satz „Der Studiendekan lässt jedem neu gewählten 
Mitglied vor der ersten Sitzung die Geschäftsordnung der Studienkommission zukommen.“ 
erweitert werden. Der Beschluss wird einstimmig angenommen.  
Der zweite Antrag bezogen auf §4 der GO wird von den Einreichenden zurückgezogen. 
Der dritte Antrag sieht Änderungen in §8 und §9 vor. Die studentischen Vertreter*innen 
plädieren dafür, dass die Studienkommission die GO selbst beschließen und Änderungen an 
dieser vornehmen kann.  
Der Beschluss wird mit 4 Stimmen, 1 Gegenstimme und 1 Enthaltung angenommen.  
Über die gefassten Beschlüsse muss nun im Fakultätsrat abgestimmt werden.  
 

 
3.2 Diskussion: Master Nachhaltige Ingenieurwissenschaft 

Frau Schneider berichtet zum aktuellen Stand. Es gab mit der Universität in Lappeenranta erste 
Gespräche zu einem Master Nachhaltige Ingenieurwissenschaft als Double Degree-Programm. 
Unklar ist momentan, ob eine fachliche Zusammenarbeit zu Stande kommt.  
Verschiedene Möglichkeiten eines Masterprogrammes Nachhaltige Ingenieurwissenschaft 
(eigener Single-Degree-Master, neue Vertiefungsrichtung im Master Maschinenbau) werden in 
der Studienkommission diskutiert. Zu beachten wäre die genaue Ausrichtung eines solchen 
Programmes und die Kapazitätsanforderungen. 
Es wird sich darauf geeinigt, den nächsten Termin der Studienkommission für ein ausführlicheres 
Brainstorming zu der Thematik zu nutzen.  
 



 

Seite 3/3 

4. Verschiedenes: 
Die studentischen Vertreter*innen fragen nach, ob und wann die Vorlesung 
„Qualitätsmanagement“ wieder eingeführt wird. Da die Vorlesung im IFA und IMR nicht 
gehalten werden kann, soll im Professorium gefragt werden, ob ein anderes Institut – 
möglicherweise über Industriekontakte - die Veranstaltung übernehmen kann. Die Studierenden 
betonen die Wichtigkeit der Vorlesung. 
 
Da die Sommersemesterzulassung für die Bachelorstudiengänge laut Beschluss bis auf Widerruf 
durchgeführt wird, wird auch zum Sommersemester 2023 zugelassen werden. Die Studierenden 
sprechen organisatorische Probleme bei der Sommersemesterzulassung an. Das Studiendekanat 
wird diese in einem bereits angesetzten Termin mit der AG Studieninformation besprechen. Zur 
Studierbarkeit weisen die studentischen Vertreter*innen darauf hin, dass sich der Studienstart 
im Sommer nicht nachteilig auf die Studierenden auswirken darf.  
Gegebenenfalls soll die Thematik der Sommersemesterzulassung auf einer zukünftigen 
Studienkommissionssitzung als Tagesordnungspunkt besprochen werden. Der FSR wird sich 
hierzu besprechen. 
 
Bei der nächsten Studienkommissionssitzung soll die Thematik der Hochschulöffentlichkeit von 
mündlichen Prüfungen besprochen werden. 
 
Nächste Sitzung: Dienstag, 10.01.2022, 14-16 Uhr, Freihandbibliothek, 5. Etage IK-Haus 
 

 
 
22.11.2022, 1. Vorsitzender      


